
商务及经济发展局局长在优质旅游服务协会「２０１５开心．着数大行动」新闻

发布会致辞全文（只有中文） 
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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（四月十六日）在优质旅游服务协

会「2015 开心．着数大行动」新闻发布会的致辞全文： 
 
郭主席（优质旅游服务协会主席郭少明博士）、林主席（香港旅游发展局（旅发

局）主席林建岳）、张议员（立法会议员张宇人）、方议员（立法会议员方刚）、

姚议员（立法会议员姚思荣）、李应生先生（「2015 开心．着数大行动」召集

人李应生）、各位嘉宾、各位传媒朋友： 
 
  我十分感谢优质旅游服务协会牵头，联同香港零售管理协会、现代管理（饮

食）专业协会、香港餐饮管理协会、香港餐饮联业协会和稻苗学会，举办今次的

「2015 开心．着数大行动」，为旅客和市民带来吸引的购物和餐饮优惠。 
 
  去年「占领行动」发生，最近本港又出现对内地旅客不礼貌的事件，都引致

旅客数字下跌。中央政府在星期一宣布了将深圳户籍居民「一签多行」调整为「一

周一行」，新措施针对的是多次往返的水货客活动。正如特首所说，香港是一个

旅游城市，我们欢迎来自世界各地包括中国内地和外国的旅客来香港旅游。香港

当前急务在推广旅游，要加强发放正面信息，尽快恢复香港作为「好客之都」和

「旅游城市」的美好形象，以及丰富旅客的体验，从而继续维持香港良好的口碑。 
 
  策略上，我们会继续争取更多高增值的过夜旅客来港，同时我们亦要优化来

港旅客结构，使香港旅游业得以持续、有秩序地发展。 
 
  财政司司长在本年度的《财政预算案》向旅发局额外拨款八千万元，协助本

地旅游业和零售业界，这正是适切合时。在未来数月，旅发局会运用这些资源，

重点进行一连串的宣传及推广工作。这次推出「2015 开心．着数大行动」就是

第一轮的宣传攻势。旅发局会继续在夏季推出更大型的推广活动，吸引不同城

、不同市场的过夜高消费、高增埴旅客来港，令他们觉得宾至如归、物有所值。 
 
  我希望业界好好把握这个契机，继续为旅客提供优质服务和更精彩的优惠，

同心协力振兴旅游、零售以及餐饮等行业。政府会继续密切留意旅客数字和市

况，以确保旅游业能维持动力，稳步发展。 
 
  多谢。 



完 
 
２０１５年４月１６日（星期四） 
香港时间１５时２０分 

 


